

# 8 buques de guerra E.U. hacia C.A. en el Pacífico

Washington, julio 19 (AP). Una flotilla de ocho buques de guerra, encabezados por el portaaviones Ranger, ha sido enviada hacia la costa centroamericana del Pacífico para "resaltar el apoyo de Estados Unidos a los países amigos en la región", anunció el Pentágono.

El anuncio se produce en momentos en que Estados Unidos se prepara para efectuar ejercicios militares en Honduras, probablemente a principios del mes próximo, con la participación de unos 4,000 a 5,000 efectivos norteamericanos.

La medida evidentemente está destinada a respaldar las manifestaciones de preocupación del presidente Ronald Reagan y otros funcionarios sobre lo que sostienen representa una amenaza de los gobiernos izquierdistas de Nicaragua y Cuba.

El Ranger, con unos 70 aviones a bordo, permanecerá en aguas internacionales durante los ejercicios, dijeron los funcionarios.

En respuesta a una pregunta, el Pentágono calificó los ejercicios del portaaviones como "entrenamiento y operaciones rutinarias".

## Interés en la región

Sin embargo, la naturaleza subyacente de las maniobras quedó en claro cuando el Pentágono se refirió a la medida como "una demostración de los intereses de Esta-

Pasa a la página 24



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

TRAS CONVERSACIONES. Washington, julio 19 (AP). El presidente Ronald Reagan acompaña hoy al emir de Bahrain, Shaikh Isa Bin Sulman, después de una sesión en la oficina oval de la Casa Blanca, de la que se dijo que "fue muy cordial".

## Destructor con misiles Exocet va a Argentina

Buenos Aires, julio 19 (UPI). Un destructor adquirido para la Marina de Guerra de este país llegó hoy a la base naval de Puerto Belgrano, a unos 800 kilómetros al sur de aquí, portando un cargamento de misiles Exocet 40, mar-mar y otros ele-

mentos para el combate antisubmarino, antiaéreo y contra unidades de superficie.

El navio bautizado "La Argentina" es el segundo de una serie de cuatro construidos en Alemania Occidental.

Pasa a la página 50

## Jeane Kirkpatrick acusa sandinismo en 4o. año

Washington, julio 19 (Latin-Reuters). La embajadora de Estados Unidos ante la ONU, Jeane Kirkpatrick, fustigó hoy a la revolución nicaragüense en su cuarto aniversario, acusando al régimen sandinista de gobernar por medio de la violencia y la decepción.

Al hablar en una conferencia celebrada por el comité ad hoc para la democracia en Nicaragua, Kirkpatrick hizo también un llamado a los organismos regionales para que encuentren una solución a la crítica situación en ese país.

Pasa a la página 21

# Nicaragua pide negociar la paz

León, Nicaragua, julio 19 (AP). Al celebrarse hoy el cuarto aniversario de la revolución sandinista, el coordinador de la Junta de Gobierno nicaragüense, comandante Daniel Ortega Saavedra propuso un plan de seis puntos para entablar negociaciones de paz en Centroamérica.

Ortega propuso también un pacto de no agresión entre Honduras y Nicaragua para poner fin a la amenaza de una guerra.

La propuesta "es un nuevo esfuerzo para contribuir a la paz en la región", dijo Ortega, y agregó que Nicaragua está dispuesta a dejar de lado su negativa a sostener con-

versaciones bilaterales con cada uno de los países del área.

## Menos agresivo

Empero, en un discurso que tuvo un tono menos agresivo que el usual al criticar a los Estados Unidos, Ortega dijo que "el pueblo nicaragüense continuará movilizándose para detener cualquier agresión".

La propuesta de paz hecha por el dirigente sandinista incluye además del acuerdo de no agresión entre Honduras y

Pasa a la página 21



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ANTES DE SESION. Washington, julio 19 (AP). El embajador Richard Stone, enviado especial del presidente Ronald Reagan, para Centro América, saluda a miembros del Comité de Relaciones Exteriores del Sena-

do, poco antes de comenzar una sesión para discutir varios temas relacionados con Centro América. De izquierda a derecha: Jesse Helms, Stone, Claiborne Pell, Lawton Chiles y Christopher Dodd.

## Debate secreto sobre Nicaragua hace Cámara

Washington, julio 19 (UPI). La Cámara de Representantes, enfrentada con una difícil decisión sobre el papel de Estados Unidos en la crisis de la América Central, celebró hoy una reunión secreta por primera vez en más de un siglo para debatir legislación fuera de la vista del público.

La votación sobre un proyecto destinado a suspender la ayuda clandestina a guerrilleros rebeldes que luchan contra el régimen sandinista de Nicaragua no es esperada hasta la sema-

na próxima, y el resultado es incierto.

El representante William Broomfield, jefe de la bancada republicana en la Comisión de Relaciones Exteriores, dijo que muchos legisladores asistieron al debate y que la discusión fue "de alto nivel".

"No creo que muchos miembros hayan cambiado de manera de pensar como resultado del debate, pero fueron ilustrados sobre los hechos que determinan la posición del gobierno", dijo Broomfield.

Informó que la mayor parte de la sesión de varias horas fue usada por miembros de la Comisión de Inteligencia para explicar el proyecto y las cuestiones involucradas. La se-

Pasa a la página 31

## Opinión de Carter sobre El Salvador

Tokio, julio 19 (UPI). (Por Todd R. Eastman). El ex presidente Jimmy Carter afirmó hoy que el gobierno de El Salvador es uno de los "más sangrientos del Hemisferio Occidental, y quizás del mundo", y al mismo tiempo expresó su profundo desacuerdo con la política de Ronald Reagan hacia América Central.

En una conferencia de prensa durante la visita

Pasa a la página 30

## Líderes europeos tratan sobre misiles nucleares

Dabo, Francia, julio 19 (Latin-Reuters). El presidente francés Francois Mitterrand y el canciller germanofederal Helmut Kohl, discutieron hoy el emplazamiento de misiles nucleares estadounidenses en Europa, en conversaciones informales cerca de la frontera franco-alemana.

Ambos se reunieron sin ministros ni más colaboradores que sus intérpretes en un histórico pabellón de caza cerca de esta aldea oriental a 20 kilómetros de Estrasburgo.

Kohl dijo a los periodistas que el emplazamiento de los misiles estadounidenses de mediano alcance, que debe iniciarse hacia fin de año si no hay acuerdo soviético estadounidense en Ginebra para limitarlas, fue uno de los diversos problemas discutidos.

Dijo haber informado al dirigente francés sobre sus recientes conversaciones en Moscú con el líder soviético Yuri Andropov e invitado al presidente Mitterrand para una reunión en Alemania Federal similar a la de hoy.

## Pleno respaldo de E.U. a declaración de Cancún

Washington, julio 19 (UPI). Estados Unidos expresó hoy su pleno respaldo a la declaración de Cancún, emitida por los presidentes del Grupo de Contadora durante el fin de semana sobre la grave crisis centroamericana.

El Grupo de Contadora está integrado por Colombia, México, Panamá y Venezuela, y procura establecer un mecanismo de negociaciones entre los países del área para alejar la posi-

bilidad de una guerra regional.

"Notamos que la declaración de Cancún reitera muchas de las condiciones esenciales para la paz articuladas en la conferencia de naciones democráticas de San José en octubre último", indicó el Departamento de Estado en un comunicado.

Entre esas condiciones, reflejadas en la declaración de Cancún, se cuentan

Pasa a la página 31

## En Honduras repelen a 100 subversivos FMLN

Tegucigalpa, julio 19 (AP). Tropas hondureñas repelieron a unos 100 subversivos del Frente Farabundo Martí, FMLN, de El Salvador que dispararon contra la Aduana Terrestre de Sabanaetas, 180 kilómetros al suroeste de esta capital, se informó hoy.

El mayor Albino Sánchez Dávila, jefe de la Cuarta Región policial, dijo que el incidente ocurrió el sábado y que inicialmente el ataque fue rechazado por ocho miembros de la Policía de Hacienda.

"La acción, que duró dos horas, fue sorpresiva. Por ello, pedimos de inmediato la ayuda de otros grupos militares y policiales situados en las cercanías de la Aduana", añadió el oficial.

Hace tres meses los insurgentes del Frente Farabundo Martí destruyeron parcialmente el puente que une a El Salvador con Honduras, en el sector de El Amatillo, 200 kilómetros al sur de esta capital.

Sánchez Dávila dijo que no se informó de bajas en ninguno de los dos bandos.

## Tibio recuerdo en OEA a sandinismo

Washington, julio 19 (UPI). Tres embajadores americanos saludaron hoy el cuarto aniversario de la revolución sandinista que derrocó al gobierno de Anastasio Somoza, en Nicaragua, ante el silencio de la mayor parte de sus colegas.

La embajadora de Grenada, Dessima Williams, señaló la fecha revolucionaria nicaragüense casi

Pasa a la página 31